

## Reviving agriculture in West Bolton

Tony Rotherham

On Nov 21, 55 people attended a meeting at the Town Hall to discuss opportunities to revive agriculture in West Bolton. The meeting was organized by Councillor Jacques Drolet as a follow-up to suggestions made by citizens at the strategic development plan consultation meetings. Presentations covered the following:

1. **Tania Szymanski, MRC** – The Centre for Local Development provides information to people who intend to start a business in the MRC. The Banque de Terre/Land Link acts as a "marriage counsellor" that links people who wish to start an agricultural enterprise with landowners who have land available.

2. **Karl Hébert** – manager of Réseau Agriconseils, an agricultural information program funded by the federal and provincial governments. This program subsidizes the costs of specialist consulting services to help during the planning stage of establishing a farming operation. The services fall into three broad categories: Agro-environmental – which includes soil studies, water management and integrated pest management; Business Management – including preparation of a business plan, mentoring during start-up and marketing; Agricultural Technology – herd management, pasture improvement, seed selection and crop rotation.

3. **Gaétan Bonneau** – MAPAC Agronomist - provided general information on the factors that will affect the choice of agricultural enterprise in this area. Important factors: soils, a short growing season, markets and a shortage of labour.

4. **Alain Valois** – Bio Malt Mauricie - a specialized agricultural supply chain that provides high quality barley for malting for sale to local micro-breweries. It starts with careful selection of seed, cultivation and harvesting, transport to the malting operation and delivery to Québec micro-breweries and the emerging whisky distillers. The barley can be produced using conventional, natural or organic production systems. This approach offers an opportunity to develop a specialized, branded, local, added-value product.

5. **Phil O'Brien** – gave a brief account of experience on his farm - beef which requires economies of scale to be successful and corn production which is not well suited to the climate and soils in West Bolton. Bruce Smith, an agricultural economist, suggested that West Bolton is best suited to a pasture-based enterprise. The operation must be large enough to produce 100 animals per year. He proposed that landowners in the Bailey/Brill/Stukely area with pasture and hayfields should meet at his farm on the 28th November to explore opportunities to work together.

Ten landowners who attended the meeting on the 28th agreed to work together to undertake a feasibility study that will evaluate their fields, condition of fencing, soils, buildings and equipment and determine whether a joint venture is feasible, the type of animals that would be most suitable (beef, sheep or pasture pigs) and large enough to be economically sustainable. The feasibility study will be paid for by the landowners, Réseau Agriconseils and a Pacte Rural grant.

Jacques Drolet announced that a municipal Agricultural Committee will be formed. Any citizen wishing to participate should contact the Town Hall.

## Raviver l'agriculture à Bolton-Ouest

Traduction: Jean-Claude Lefebvre

Le 21 novembre, 55 personnes ont participé à une rencontre à l'hôtel de ville pour discuter de la relance de l'agriculture à Bolton-Ouest. Cette rencontre organisée par le conseiller Jacques Drolet faisait suite à des suggestions citoyennes formulées lors de réunions de consultation sur un plan stratégique de développement. Les présentations ont porté sur les sujets suivants.

1. **Tania Szymanski**, du Centre de développement local de la MRC, a présenté des renseignements à l'intention de gens cherchant à monter une entreprise agricole dans la MRC. La banque de terres joue un rôle de «conseiller en mariage» mettant en rapport des gens voulant lancer une entreprise et des propriétaires terriens disposant de terres non utilisées.

2. **Karl Hébert**, directeur du programme Agriconseils, que financent le fédéral et le provincial. Ce programme subventionne des frais de services spécialisés de consultation pour épauler l'étape de planification d'une exploitation agricole. Ils couvrent trois grandes catégories: l'agro-environnement (études des sols, gestion de l'eau et gestion intégrée des déprédateurs); gestion des affaires (préparation d'un plan d'affaires, mentorat pendant le lancement et marketing); technologie agricole (gestion de troupeaux, amélioration des pâturages, choix des semences et rotation des cultures).

3. **Gaétan Bonneau** – un agronome de MAPAC a expliqué l'essentiel des facteurs contrôlant les options d'entreprises agricoles dans notre région. Facteurs clefs: sols, courte saison de croissance, marchés et pénurie de main-d'oeuvre.

4. **Alain Valois**, de Bio Malt Mauricie, une chaîne d'approvisionnement agricole spécialisée fournissant de l'orge de grande qualité à des micro-brasseries locales. Le tout se résume à sélection soignée des semences, culture et récolte, transport à la malterie et livraison à des micro-brasseries et des distillateurs de whisky émergents. L'orge peut être produit selon des systèmes de production conventionnelle, naturelle ou organique. Cette approche offre l'occasion d'élaborer un produit spécialisé de marque, local et à valeur ajoutée.

5. **Phil O'Brien** a raconté brièvement son expérience sur sa ferme, soit que le boeuf, dont la réussite exige des économies d'échelle et une production de maïs, ne se prête pas au climat et aux sols de Bolton-Ouest. Bruce Smith, un économiste agricole, a suggéré que Bolton-Ouest est particulièrement réceptive à une entreprise fondée sur les pâturages. L'exploitation doit être suffisamment grande pour produire une centaine de bêtes par année. Il a proposé que les propriétaires fonciers du secteur Bailey/Brill/Stukely disposant de pâturages et de champs de foin se réunissent chez lui le 28 novembre pour examiner les occasions de travailler ensemble.

Dix propriétaires qui ont participé à cette réunion ont décidé d'entreprendre une étude de faisabilité pour faire le point sur leurs champs, l'état des clôtures, les sols, les immeubles et le matériel d'exploitation afin de déterminer le réalisme d'une coentreprise, choisir le type de bêtes approprié (boeuf, mouton ou cochon en liberté), la taille permettant une exploitation économiquement durable. L'étude de faisabilité sera financée par ces propriétaires, le Réseau Agriconseils et une subvention du Pacte rural.

Jacques Drolet a annoncé qu'un comité agricole municipal serait constitué. Tout citoyen intéressé à y participer devrait s'adresser à l'hôtel de ville.